

S.M. / R. 10

EL SCOUT

BOLETÍN DE LOS EXPLORADORES DE ESPAÑA EN MAHÓN

Redacción y Administración: PLAZA DE ESPAÑA, 32

Año II

MAHÓN MAYO 1930

NÚM. 18



¿POR QUÉ SOMOS POCOS LOS SCOUTS?

Es una verdad confrontada que en todas las épocas de la humanidad, y en todas las fases de su civilización se ha sentido con intensidad el noble ideal del amor a la Patria; pero en la actual el sentimiento patriótico se va, las almas de los jóvenes se enfrían, y en ellas no arraigan más pensamientos que el fútbol, boxeo, casino; y esta moderna juventud va respirando continuamente un ambiente pesado de corrupción, desapareciendo de sus ideales todo lo que sea nobleza de sacrificio.

Compadezcámonos del joven, que olvidando las nobles concepciones patrióticas, ya no reconoce más glorias cumbres que al torero y al boxeador, porque este joven o ha de estar demente o dotado del estúpido indiferentismo e ignorante.

Procuremos que no exista a nuestro lado o mejor aun procuremos enderezarle por los santos caminos de nuestro código, hasta hacerle sentir junto a sí el emocionante aleteo de una bandera roja y gualda, y entonces

una mirada compasiva de nuestros ojos será bastante para decirle que nosotros existimos para borrar la huella del malo que le arrancó los purros y sublimes ideales patrios y para inculcarle en sus debilidades el entusiasmo necesario para alentarle en sus empresas.

Seamos siempre exploradores verdad, y demostremos a todo trance que el joven generoso sacrificado y amante de su Patria, existe en realidad donde existe un explorador, sin que le anime otro objeto, que el hacer bien a sus semejantes.

¿Qué gloria halagan los exploradores? De ordinario ninguna; si su nombre, llega a campear por el galardón del respeto público, es porque se ha expuesto a considerables sacrificios, exponiendo su vida al realizarlo.

Al explorador no le aguardan los honores ni preminencias ni le pueden atraer los sueldos porque no los tiene ni los puede tener; el explorador es el único que no va al provecho propio, porque está dispuesto a sacrificarse

por cualquiera sin exigir, ni reclamar ningún derecho.

¡Y ahí el por qué somos pocos los scouts! Nuestra Institución pide jóvenes dispuestos a seguir las sabias normas de nuestro hermoso Código, y desgraciadamente estos son poquísimos.

¡Exploradores! no nos desanimemos nunca por vernos entre los pocos, al contrario, nuestro deber es, buscar nuevos compañeros capaces de sentir el alto ideal del amor Patrio, y del sacrificio hacia el prójimo.

ZORRO AZUL.

NOTAS DE ESCULTISMO

La celebración de la fiesta de San Jorge

El 20 del pasado mes se efectuó una excursión según programa ya publicado para la celebración de la festividad de San Jorge; a las 8'15 se reúnen los exploradores en la plaza de San Francisco, y entre ellos se hallan nuestros camaradas barceloneses, en número de 9, con el Rover alemán Sir Hans Hacker, que viene como responsable de la expedición. Después de que algunas patrullas hubieron cumplido sus deberes religiosos en colectividad, fué sacada la santa y querida enseña de la Patria con los honores debidos y era llevada por el Rover alemán, dándole escolta la patrulla del Lobo de Barcelona. Desfilamos por la población y en la carretera se tomaron los autos que nos trasladaron a Mercadal desde donde proseguimos la marcha a pie hasta San Cristóbal, cuyo pueblo tributó a los exploradores un cariñoso recibimiento. A las doce y media des-

pués de cruzar en marcial desfile el pueblo, fuimos a montar el campamento en Binicudrell. Por la tarde se hizo la distribución de alojamiento a los exploradores que lo querían, poco después llegó la representación del Consejo de Alto Patronato al frente de la que iba nuestro querido presidente Excmo. Señor Don Juan F. Talavull.

Capítulo aparte merece la altruística velada que tuvo lugar a las 21'30 en el teatro de la localidad en el que reinó una continua animación, y hábilmente representadas por los exploradores se pusieron en escena, «*La Visión de San Jorge*» y el cuatro cómico «*Per no entendre el castellá*» que fueron aplaudidísimos por la concurrencia, una escena india, y varias poesías; el acto fué amenizado por la banda del pueblo, finalizando con el himno de la Institución. El resultado de esta velada no pudo ser más satisfactorio, después de cubiertos los gastos del local, quedaron setenta y dos pesetas las cuales el día siguiente

fueron repartidas entre los pobres inválidos del pueblo.

Pernoctaron en el Campamento la patrulla del Lobo de la Tropa de Barcelona y las del León y Tigre de la de Mahón.

El lunes día 21, a las 7'30 después del aseo personal y de efectuar ejercicios gimnásticos, formó la tropa para asistir a la comunión pascual para los enfermos e impedidos. Después de unas horas de asueto volvióse a formar con bandera para asistir a la Santa misa que en honor de nuestro santo patrón ofició el Muy Ilustre Dr. D. Miguel Dalmedo, canónigo de la Catedral de la Isla, siendo servida por dos exploradores de 4.^a categoría. Dió escolta al altar la patrulla del Tigre de 3.^a categoría, el oficiante dió una sencilla al par que hermosa plática a los scouts.

Después de la misa en la Plaza Mayor tuvo lugar la solemne promesa a la bandera de los aspirantes aprobados que fué tomada por el señor Presidente, a continuación se procedió a la imposición de insignias, distintivos y diplomas. El señor Taltavull hizo uso de la palabra saludando al simpático pueblo de San Cristóbal por lo bien que había recibido a los scouts, saludo que hizo extensivo al Rover alemán Hans Hacker y a la patrulla del Lobo de Barcelona; inmediatamente el ilustrado médico del pueblo señor Curieses dió una interesante conferencia, «Pro-Patriotismo»; puso feliz remate a esta fiesta cuyo recuerdo perdurará en la memoria de

todos, el saludo que el explorador Martínez Hidalgo, Guía de la patrulla del Lobo de Barcelona dirigió a los scouts mahoneses en nombre de su patrulla y de su tropa y al final entregó al señor Presidente y Jefe de la Tropa dos artísticas placas cinceladas en las que se les nombraba guías honorarios.

Al mediodía hubo una comida íntima y luego de haber terminado, se procedió a repartir las 72 pesetas entre diez y siete pobres inválidos.

Por la tarde a las 4, rebotando de alegría llevando un mundo de gratísimas impresiones regresamos a Mahón.

LEOPARDO NEGRO.

* * *

La visita de los Lobos de Barcelona

Del día 17 al 22 del pasado mes convivieron entre nosotros los camaradas de la patrulla del Lobo de los Exploradores de Barcelona y que han realizado su viaje haciendo uso del título de *Philips* que se les concedió por los trabajos realizados en el primer Jamboree español; venía al frente de la patrulla el guía Martínez Hidalgo y agregado a ella el Rover Hans Hacker y el explorador de primera categoría Carlitos de Cifuentes.

Durante los días que permanecieron en esta ciudad nuestros camaradas catalanes fueron atendidísimos por el Consejo y Tropa.

Continuamente fueron acompañados por los exploradores mahoneses que les hicieron visitar la población y sus alrededores, el Ateneo, Lazareto y la finca de San Antonio.

Todos los gastos de hospedaje y excursiones fueron generosamente satisfechos por el Consejo mahonés.

Los Lobos de Barcelona, en prueba del afecto que profesan a nuestra Tropa nombraron Guías honorarios de su Clan a nuestro querido Presidente Excmo. Sr. D. Juan F. Taltavull y al jefe don Antonio Pons, entregándoles dos artísticas placas de plata cincelada en las que se le nombra Guías honorarios de su patrulla.

El día 22 emprendieron el regreso tributándoles una entusiasta despedida, por su admirable disciplina y por su amabilidad en el trato, han dejado en nosotros una excelente impresión, esperando que ellos conservarán un grato recuerdo de los días pasados en la Isla blanca y azul.

* * *

Resumen de actos del pasado mes

- Excursiones de día completo, 2.
- Excursiones de dos días, 1.
- Reuniones de Patrulla, 15.
- Visitas con otra tropa, 1.
- Conferencias, 1.
- Total de actos, 20.
- Kilómetros recorridos a pie, 36.
- Kilómetros recorridos en auto, 44.
- Total, 80 kilómetros en el mes.

Nueva Sección

La Redacción, atenta siempre a todo lo que pueda ser un beneficio o mejora de este *Boletín*, ha pensado en crear una sección de «Consultorio» a la que se podrán dirigir todos los exploradores para esclarecer los puntos oscuros, que tengan en materia de escultismo.

* * *

La fiesta de San Jorge

El 27 del pasado mes celebrose con toda solemnidad la festividad de San Jorge; por la mañana en el parque de la Ciudadela, y con asistencia de las representaciones de las Tropas de Gerona, Tortosa, Tarrasa, Hospitalet, Prat y Mahón, se dijo una misa de campaña que fué oficiada por don Guillermo Alen, Pbro. Al terminar esta el Excmo. Sr. D. Juan F. Taltavull, presidente del Consejo de Alto Patronato de Mahón tomó la promesa a los aspirantes, dirigiendo después la palabra a los exploradores, arengando también a los scouts el doctor Alen, Capellán de los exploradores y el jefe señor Cifuentes.

A las tres y media se reunieron en una de las dependencias del palacio de Proyecciones de la Exposición con el fin de constituir la Federación Escultista Catalano-Balear, el presidente del Consejo de Mahón, y los jefes de las Tropas mencionadas que son las únicas legalmente constituídas en esta fecha en Cataluña y Baleares.

Ocupó la presidencia el señor Talavull. El señor Solanas, tesorero del Consejo técnico de Barcelona, leyó unas oportunas como interesantes y bien escritas cuartillas demostrativas de la importancia, conveniencia y trascendencia de la Federación para el arraigo y extensión de la obra Escultista. Después de la necesaria discusión y cambio de impresiones, se acordó que dichas bases, se publiquen en los primeros días de este mes en «Cataluña Escultista» para que puedan modelarse seguidamente a los Consejos de Alto Patronato, a fin de que puedan exponer su conformidad antes del 1.º de Junio próximo. También honró el acto con su asistencia el celoso señor Capellán de la Tropa de Barcelona don Guillermo Alen, Pbro.

El jefe señor Cifuentes indicó que se contaba con la aprobación del Consejo Nacional, en virtud de una reciente visita hecha en la semana anterior a don Julio Castro, Secretario

General de la Institución. Se dirigió en nombre de todos un saludo al Presidente General señor García Molinas que al día siguiente fué contestado.

La fiesta terminó con una velada teatral en el mismo palacio.

Al margen de una agresión

Enterados nuestros lectores de los actos de vandalismo que los estudiantes de la Universidad cometieron en el local social de los Exploradores de Barcelona, durante la estancia de nuestros camaradas en aquella ciudad, esperarán seguramente que en este número de EL SCOUT se trate de este asunto, pero creemos mejor, dar vuelta a la hoja y no decir nada, para evitar que el relato de hechos como los que cometieron las salvajes ordas estudiantiles, manchen las páginas de este boletín.

El Explorador Espejo de las más altas virtudes ciudadanas

Conferencia dada por el Instructor D. Juan Domínguez el día 23 de Marzo de 1930

(Conclusión)

El Explorador tiene arraigado en lo más íntimo de su ser el amor a su Patria, que ama cual a una madre cariñosa, él sabe y recuerda en todos momentos los hechos culminantes de la Historia, goza al recordar las glorias patrias y llora los desastres su-

fridos en los tiempos de decadencia pasajera, y así, con esos puros sentimientos late dentro de su pecho juvenil un corazón, en él vibra el verdadero patriotismo, que atesora los deseos de hacer reverdecir las pasadas Glorias de su Madre España.

El Explorador además tiene no-

ción exacta del papel que debe desempeñar dentro de la sociedad. Sabe perfectamente los derechos de que goza y los deberes que ha de cumplir.

Por desgracia, hay muchos ciudadanos que no se han dado cuenta de su personalidad moral ni ciudadana y a esa ignorancia se deben la multitud de actos inmorales que se cometen y que la justicia humana se ve obligada a castigar con mano dura. El Explorador sabe que la sociedad es como un cuerpo organizado y animado, del cual forma parte, como un miembro, al cual se le ha designado una función determinada. Sabe, así mismo, que del mal funcionamiento de esos miembros pueden provenir trastornos y aún la disolución del organismo social, y por tanto está bien persuadido de la obligación que tiene de obrar movido por la razón ilustrada por las más altas ideas de orden y paz.

El cuerpo social sin la autoridad legítima, revestida y robustecida de un poder sin tasa viene a ser como un cadáver que sólo sirve para pasto de gusanos, por donde el Explorador se convierte en el más celoso defensor de la autoridad, al lado de la cual se colocará siempre que lo demanden las circunstancias.

En nuestra asociación se inculcan a los jóvenes que a ella acuden sentimientos de lealtad, de honradez, de economía, de moralidad, en fin de todo aquello que ha de hacerles dignos, respetados y honrados de todos.

En muchas ocasiones los Exploradores han hecho gala de una abnegación admirable. No han vacilado jamás en prestar auxilio al necesitado, apoyo al desvalido alargando la mano al caído. Las cárceles, los hospitales y las casas de beneficencia darían cuenta de la prodigalidad caritativa de nuestros asociados que, llevados por los impulsos generosos de su corazón socorren por doquier al miserable y hambriento.

Poco a poco, mediante prácticas y ejercicios metódicos el explorador llega a ser un perfecto escultista, con lo cual a la par que cultiva la vida de campaña, tan beneficiosa e interesante para los jóvenes, aprende a sobrellevar con resignación las pequeñas penalidades e incomodidades, que trae consigo. De esta manera, casi insensiblemente, se transforman en hombres fuertes y vigorosos capaces de resistir las tempestades y vendavales de los meteoros así como de las contradicciones de la vida.

En fin, el perfecto explorador poseído de las máximas más elevadas de moral y religiosidad, aparece delante del mundo como algo sorprendente, admirable, como un ser que camina al compás de la armonía soberana que vemos reinar en todos los demás seres de la naturaleza. Es un hombre equilibrado, ecuánime y razonable que tiene todas sus facultades y potencias ordenadas y ligadas unas con las otras con trabazones indestructibles. Es una imagen acabada del «super-homo» de Nietzsche en el

cual nada hay discordante y todo está ordenado. En él, admiramos al hombre sincero sin doblez, tenaz sin terquedad, religioso sin superstición, alegre sin exageración, virtuoso sin tasa, sufrido hasta la abnegación, obediente hasta en lo mínimo, caballeroso en todo momento y heroico hasta la muerte.

SECCIÓN OFICIAL

Del Comisario General Excmo. señor don Isidoro de la Cierva, ha recibido este Consejo un atento oficio,

contestando al que se le envió, felicitándole por su nombramiento de Comisario general del Consejo Nacional.

* * *

El programa de excursiones del presente mes es el siguiente: domingo día 4 a la Cala de San Esteban, día 11 al campamento de Llumesanas, domingo 18 al Encinar d'es Cusí, y el 25 a los alrededores de San Clemente.

* * *

Altas: en la 1.^a categoría, Gabriel Seguí Mercadal.

¿Queréis obtener el grado de primera?

PRUEBA 20.^a DEL PROGRAMA

(Colaboración de Leopardo Negro)

LLUVIA.—La lluvia es la precipitación, en forma de gotas, del vapor acuoso que existe en la atmósfera. Este fenómeno se produce por efecto de un descenso brusco de temperatura.

Ya se sabe que las nubes están formadas de pequeñas gotitas de agua que se mantienen en suspensión gracias a sus exiguas proporciones. Pero si la condensación prosigue, estas gotas se van haciendo mayores hasta que no pudiendo mantenerse en el aire, es cuando descienden a la tierra originando la *lluvia*.

La cantidad de lluvia que cae en una localidad se calcula suponiéndola repartida uniformemente sobre el suelo, y midiendo en milímetros el espesor de la capa así formada:

Cada milímetro de agua equivale a un litro por metro cuadrado.

Para determinarla se usa el aparato llamado *pluviómetro*, que consiste en un vaso cilíndrico de boca grande, provisto de una cubierta cónica invertida a manera de embudo, con un orificio en el vértice para dar entrada a la lluvia y evitar la evaporación del agua recogida. Expuesto el aparato a la intemperie, el agua de lluvia cae en él; después que el fenómeno ha cesado, se la vierte en una probeta cuya superficie sea una parte alicuota del área del vaso, y se calcula de la manera siguiente.

(Continuará)

Imprenta de M. Sintés Rotger.—Mahón

DISPONIBLE

Instalaciones para Agua,
Gas y Electricidad

Lorenzo Conforto

PORTAL DE MAR, 16

DISPONIBLE

Calzados de todas clases
A MEDIDA

Especialidad para el Ejército
y Marina

Marca LAFIOR

CASA ORFILA

CARLOS III, N.º 35

Mahón

SOMBRERERÍA
GOÑALONS

Gran surtido en SOMBREROS
Nacionales y Extranjeros

Sombreros para Explorador
y Boínas para Lobatos

Gorra para caballero y niño
así como para militares

Pintor Calbo, 30.—MAHÓN